



COPA DEL REY El Valencia derrota al Barça (2-1) en su centenario

P31 A 33

IDEAS La ciencia del 'me gusta' en las redes sociales

26m SUPERDOMINGO EN LAS URNAS

España cierra hoy un extenuante ciclo electoral de cuatro años

Las municipales y autonómicas acaban un proceso iniciado en 2015 y reparten el poder hasta 2023

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**
Desde 2015, los españoles viven en una vorágine electoral que terminará hoy. Las elecciones municipales y autonómicas en 12 comunidades decidirán el repar-

to de poder en sitios clave. Pero no solo. También determinarán quién lidera realmente la oposición de derechas a Pedro Sánchez: Pablo Casado, que intentará revertir el batacazo de

las generales, o Albert Rivera, que se quedó a un suspiro del *sorpasso*. El resultado de Podemos también será decisivo para las negociaciones sobre el próximo Gobierno. **PÁGINA 17**

La UE afronta el reto de la ultraderecha y los euroescépticos

Los expertos vaticinan un Parlamento Europeo contagiado de la convulsa política de los países

BERNARDO DE MIGUEL **Bruselas**
Europa cuenta con 425 millones de votantes. Y hoy terminarán de elegir los 751 diputados que compondrán el futuro Parlamento

Europeo. La creciente pujanza de la ultraderecha y los euroescépticos augura una Cámara fragmentada e inestable. No habrá una mayoría clara, reflejo de la misma inestabilidad que

sufren los distintos países. Los liberales y los Verdes, en ascenso en Alemania, esperan convertirse en las formaciones bisagra.

PÁGINAS 2 Y 3

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

Tensiones dentro de la antigua guerrilla colombiana

El cisma de las FARC

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
Rodrigo Londoño Echeverri, alias Timochenko, representa una de las caras de la antigua guerrilla de las FARC, la mayoritaria y leal a los acuerdos de La Habana con el Gobierno de Juan Manuel Santos. Esta semana cargó contra el que fuera su número dos y negociador de los pactos, Iván Márquez, que ya se sitúa en la disidencia. Esta ruptura refleja, en cierta medida, el clima por el que atraviesan los más de 10.000 combatientes desmovilizados que aún esperan una reinserción en la vida civil y asisten a un goteo incesante de asesinatos de activistas y líderes sociales. **PÁGINA 10**



ANTONIO BANDERAS, MEJOR ACTOR EN CANNES. El español logró ayer el premio a la mejor interpretación masculina en el festival galo por *Dolor y gloria*, de Pedro Almodóvar. En la imagen, saluda en presencia del realizador mexicano Alejandro G. Iñárritu. / S. M (REUTERS) **PÁGINAS 28 Y 29**

OPINIÓN

Vayan a votar; es bueno para el corazón

YUVAL NOAH HARARI

Muchos de los mayores crímenes de la historia tuvieron su origen, más que en el odio, en la indiferencia. Sus responsables fueron personas que podrían haber hecho algo, pero no se molestaron en levantar un dedo. La indiferencia mata. Quizá la indiferencia de un votante no le mate a él; pero hay muchas probabilidades de que mate a otro. Algunas personas no se molestan en participar en las elecciones europeas porque creen que un voto nunca cambia nada. No es verdad. Quizá el voto que usted deposite no cambie el equilibrio de poder en el Parlamento Europeo, pero desde luego le transformará a usted. Es importante adoptar una posición moral para mantener su corazón en forma. **PÁGINA 13**

Evo Morales se enfrenta a su campaña más difícil en Bolivia

FERNANDO MOLINA, **La Paz**
El presidente de Bolivia, Evo Morales, se enfrenta a la campaña electoral más difícil de su carrera buscando ser reelegido por cuarta vez consecutiva en los comicios de octubre. En esta ocasión, las encuestas no le dan la victoria, por lo que necesitará tener al menos el 40% de los votos en la primera vuelta frente a su inmediato seguidor. **PÁGINA 11**

Siete Estados de EE UU firman un tratado para usar menos agua de su caudal

El río Colorado se está secando

PABLO X. DE SANDOVAL, **Boulder City (Nevada)**
El cauce del río Colorado podría ya no tener capacidad suficiente para proveer de agua a siete Estados de EE UU y dos de México. El pasado lunes, los siete territorios estadounidenses que dependen de la cuenca del río, que recorre 2.300 kilómetros y da de beber a

40 millones de personas, ratificaron un acuerdo para reducir su consumo de agua y aplicar recortes si continúa la sequía que se prolonga desde hace 19 años, azuzada por el aumento de población y el cambio climático. "No es la salvación, pero nos da un poco de tiempo", dice el científico Brad Udall. **PÁGINA 24**



Sigue la sección de Tecnología